

UN REGARD NEUF

L'Église de Saint-Boniface

Vol. 4 #5 – Mars 2014

2^e GALA ANNUEL



Mgr Albert LeGatt
vous invite au
2^e Gala archidiocésain annuel
le 29 mai, 2014

Victoria Inn Centennial Ballroom
1808, avenue Wellington
Cocktails à 18 h, Souper à 19 h
suivi d'une soirée de divertissements

Lancement du livre

Les cathédrales de Saint-Boniface

Billets : 125 \$ avec reçu pour fins d'impôt de 75 \$

Les billets sont disponibles au bureau de
l'Archidiocèse 151, avenue de la Cathédrale,
OU par téléphone au (204)237-9851 poste 200,
OU au (204) 233-Allô (2556), ou 1-800-665-4444

On peut réserver une table de 8 ou 10 personnes

Code vestimentaire : Tenue de soirée

Les recettes de ce gala vont appuyer
les séminaristes du diocèse
ainsi que le projet

Renouveau de la Cathédrale de Saint-Boniface

Pour plus d'information
composer le (204)237-9851 poste 200, le 233-Allô
ou contacter Julie Turenne-Maynard au
consultjtm@mymts.net

Pour commanditer cet événement
appeler Julie au (204) 925-2321

Banquet 'Respect pour la vie'

C'est à Holland, au début de février, que 'League for Life' de la région Tiger Mountain a tenu son 32^e Banquet annuel. Un très grand nombre de personnes étaient rassemblées. Avant la soirée, les catéchistes de la région ont organisé un concours de création d'affiche, auquel un bon nombre de jeunes ont participé.

À la suite du banquet, M. Raymond de Souza, conférencier catholique de renommée internationale, a partagé une réflexion inspirante et profonde sur les enseignements du Magistère de l'Église. M. de Souza est présentement le directeur du *Bureau de nouvelle évangélisation et d'apologétique* du Diocèse de Winona, MN.

Il s'est penché sur la transition rapide dans la société de l'acceptation de la contraception à l'avortement et à l'euthanasie. Il a suggéré des stratégies pour aider à combattre cette culture de la mort par la prière, l'étude et l'action. Il nous a encouragé à ne jamais nous contenter d'une attitude défaitiste et complaisante mais plutôt de nous affirmer et d'agir. Tout commence avec la prière, surtout l'Heure sainte.

La soirée s'est terminée par une danse pour toute la famille, y compris beaucoup d'enfants.

**Denise Walley
Holland**

Message de notre Archevêque

Le pape François – Le medium, le message

Chers amis, chères amies,

Il y a déjà plusieurs décennies, Marshall McLuhan, un expert renommé du monde nouveau engendré par les avancées dans le domaine des communications, a énoncé le dicton : 'Le medium est le message'. *Comment* nous exprimons ou communiquons une idée, détermine le « *quoi* », ce qui, de cette idée, sera reçu par les auditeurs.

Je pensais à cela en réfléchissant à l'impact du pape François sur l'imaginaire de l'Église et du monde alors que nous célébrons le premier anniversaire de son élection, le 13 mars.

Il transmet le même message d'amour de Dieu, tel que donné par Jésus Christ, dans la puissance de l'Esprit, par les mots et les actions de l'Église, son Corps, et par les mots et actions de toutes les personnes de bonne volonté. Cet amour a marqué la proclamation de l'Église depuis la première Pentecôte. Et il reprend le même enseignement de l'Église sur la foi, la morale et la mission que la tradition de l'Église et que tous les papes avant lui, même si la compréhension de cet enseignement a évolué (et continuera à le faire) à travers les siècles.

Mais ce qui distingue le pape François (en plus d'être nommé 'Homme de l'année' par le magazine *Time*,

comme si c'était nécessaire) est la façon dont il présente son message. Son annonce et le partage joyeux de la personne et de l'amour de Jésus Christ, il les traduit dans son accueil souriant et patient d'un jeune enfant, par le lavement des pieds de prisonniers, comme en serrant dans ses bras un homme horriblement défiguré par la maladie. Chaque fois qu'il s'arrête pour être totalement présent à un pèlerin ou à une personne de la rue dans le Vatican, chaque fois qu'il porte la même simple croix qu'il a toujours portée et qu'il parle du cadeau des pauvres pour enrichir l'Église (si seulement elle se donnait premièrement et entièrement aux esseulés et aux exclus, en marge de la société), les gens de toutes croyances ou sans la foi entendent le message de l'amour de Dieu. Le *comment* exprime puissamment le *quoi*.

Ainsi, son intégrité personnelle met au défi notre intégrité, celle de chacun de nous comme celle de toute l'Église. Nous pouvons nous sentir encouragés (ou peut-être inconfortables) de son appel clair à un plus grand dialogue dans l'Église, à plus d'ouverture et de confiance mutuelle, à moins de pompes et privilèges et à plus d'humilité et de service. Mais si nous nous réjouissons (ou



nous nous plaignons) à l'écart, dans les coulisses, c'est que nous n'avons pas compris ou accepté la pleine puissance du témoignage personnel et particulier du pape François envers le Christ.

Nous célébrons le premier anniversaire de son pontificat alors que nous nous engageons encore une fois dans le cheminement du Carême, un cheminement vers une conversion commune continue, pour un renouveau de la foi et de l'amour de tous dans l'Église, en réponse à l'amour total et fécond du Christ. Méditons sur les « *comment* » qui nous permettent (ou non) de recevoir et de transmettre la proclamation chrétienne de Jésus Christ, comme la Bonne Nouvelle, pour nous-mêmes et pour tous ceux avec qui nous choisissons d'entrer en contact et avec qui, nous espérons établir des relations sincères d'amour et de service. C'est en faisant cela que nous espérons réellement reconnaître et accepter le témoignage du Pasteur, dont Dieu nous fait cadeau pour l'Église universelle.

† Monseigneur Albert

**"Il s'est fait pauvre
pour nous enrichir
par sa pauvreté"
(2 Co 8,9)**

**Message du
pape François
pour le Carême 2014**

Vous pouvez lire le
message en entier à
www.Vatican.ca

Choisissez la langue
puis le message
dans le menu de gauche.

Salles de rencontres renommées

Les salles de rencontre du Centre de pastorale viennent d'être renommées. Le personnel du Centre, guidé par l'Esprit, a voulu choisir des noms significatifs.

La Salle C s'appelle dorénavant la **Salle Kateri**, pour la première sainte autochtone d'Amérique du Nord, Kateri Tekakwitha. L'archidiocèse de Saint-Boniface inclut plusieurs missions auprès des Premières Nations.

La Salle B est la **Salle Mariale**, qui honore Marie, la sainte patronne de notre Archidiocèse.

La Salle de conférence devient la **Salle du Renouveau**. C'est en effet dans cette salle que le personnel du Centre tient ses rencontres et planifie, entre autres, le renouveau pastoral et spirituel de l'Archidiocèse, selon le Plan d'action 2013-2018.

Finalement, le Salon de l'étage inférieur, où se trouve un buste de saint André de Montréal, un saint canadien, est renommé le **Salon Frère André**.

Rassemblement diocésain 2014

Le Rassemblement diocésain aura lieu les 30 et 31 mai prochains, avec pour thème **Être témoins de l'amour et de la miséricorde de Dieu**. La conférencière invitée est Marguerite « Maggy » Barankitse.

La soirée du 30 mai sera réservée à la jeunesse, avec un temps de prière, une session questions/réponses avec Maggy, des activités et un concert.

Le samedi 31 mai, des temps de prière seront suivis de conférences de Maggy, en français et en anglais; d'ateliers pour les adultes; d'activités pour les enfants et les jeunes;

et de kiosques. Sur l'heure du midi, les familles pourront se détendre à un carnaval avec des jeux gonflables, des clowns et diverses activités. La journée se terminera avec la messe dominicale suivie d'un barbecue et un concert le soir.

Venons à la Cathédrale pour mieux comprendre comment être témoins de l'amour et de la miséricorde de Dieu. L'événement est gratuit. Un formulaire d'inscription sera disponible dans l'édition de mai de UN REGARD NEUF.

Comité du Rassemblement de l'Archidiocèse

Accueillir les jeunes adultes dans nos paroisses



Sr Marie Cooper, sjc, anime une session pour les leaders francophones de petits groupes de partage de foi des régions pastorales Rivière-Seine et Rivière-Rouge.

Pendant la première semaine de février, Sr Marie Cooper, sjc, de *RENEW International* était dans notre archidiocèse. Elle donnait des ateliers *DEBOUT Ensemble dans le Christ* pour tous les leaders de petits groupes de partage de foi pour les paroisses qui vont entreprendre l'étape IV de *DEBOUT* pendant la semaine du 3 mars. La même semaine, elle animait aussi l'atelier « Les jeunes adultes : comment leur ouvrir grand les portes de la paroisse ».

Des statistiques récentes nous montrent clairement combien les jeunes adultes catholiques sont absents de nos paroisses. Les données pour le Canada indiquent que 39% de la population se dit Catholique. De ce nombre, 18 % ont entre 18 et 29 ans. En outre, notons que 10 % de ce groupe, pour le Canada, participe à la

messe au moins une fois par semaine. Au Manitoba, ce pourcentage est plus élevé : jusqu'à 23 % pour le groupe de 18 à 29 ans.

Que dire de tout cela? Sr Marie, avec l'assistance de Maryse Chartier, membre du Conseil diocésain de pastorale, a donné une vue d'ensemble de cet état de fait ainsi que des suggestions pratiques aux leaders de paroisses lors d'une rencontre, le jeudi 6 février, dans la salle paroissiale de la Cathédrale. L'emphase portait sur comment les paroisses peuvent mieux accueillir et inviter les jeunes adultes.

Ceux-ci veulent se sentir acceptés, aimés pour ce qu'ils sont, et participer à la communauté chrétienne de leur paroisse, sans être jugés s'ils ne font pas les choses ou s'ils ne pensent

pas 'de la bonne façon'. Ils ont besoin de trouver un endroit sûr pour discuter des nombreux problèmes et questions auxquels ils font face dans le monde d'aujourd'hui. Ils sont profondément intéressés par les questions de justice sociale et veulent agir plutôt que d'observer des coulisses; et ils ont besoin d'appui pour entreprendre cela.

Une première étape pour les paroisses est de parcourir 'Un outil pour évaluer votre paroisse', présenté par Sr Marie, et disponible pour toutes les paroisses. Pour plus d'information veuillez contacter Julien Fradette jfradette@archsaintboniface.ca.

Julien Fradette

Coordonnateur,

DEBOUT Ensemble dans le Christ

« Le Christ est-il divisé? » (1 Cor 1,1-17)

Ni les bourrasques ni le froid intense du 23 janvier dernier n'ont empêché plus de cent personnes de différentes dénominations de participer au service de prière, à la paroisse Holy Redeemer, dans le cadre de la *Semaine de prière pour l'unité chrétienne*.

Un comité, présidé par le diacre Ken Perrett, a préparé le service selon le thème du Jour 5 : *Ensemble... nous sommes appelés à la communion*. Après le chant d'entrée 'Come Now is the Time to Worship', la chandelle d'unité a été allumée.

Quelle meilleure façon de célébrer ce thème que d'inviter des membres du *Groupe œcuménique du Nord-Est de Winnipeg* à prendre une part active dans le service? Rév. Courtenay Reedman Parker de l'église Grace Lutheran et Sharon Gray de l'église St. Stephen Anglican ont partagé les lectures, suivi du rév. Marc Whitehead de l'église North Kildonan United qui a proclamé l'Évangile. C'était un privilège d'écouter la réflexion 'God With Us', du journaliste chrétien Harold Jantz, membre de l'église River East Mennonite Brethren et rédacteur-fondateur de 'Christian Week'.



g. à dr. Diacre Ken Perrett, Sharon Gray, rév. Marc Whitehead, Diane Skalenda, Harold Jantz, Judy Johnson, diacre Wayne Johnson, rév. Courtenay Reedman Parker.

Ce service œcuménique de prière, réflexion, musique et proclamation de la Parole s'est terminé en beauté quand la congrégation a élevé des chandelles pendant le chant final 'Go Light Your World'.

Un temps de fraternisation a suivi,

avec rafraîchissements, dans l'espace de rassemblement. Quoique le temps ne se soit pas amélioré pour le retour à la maison, les participants avaient une chandelle pour illuminer leur chemin.

**B. Diane Skalenda
Holy Redeemer**

Un pas en avant vers l'œcuménisme

C'est la troisième année que la paroisse Saint-Joachim de La Broquerie et l'église luthérienne *St. Paul's Evangelical* de Steinbach collaborent à la préparation d'un service œcuménique dans leur région. Les médias locaux ont appuyé l'initiative sous la forme de publicité en lançant l'invitation.

En tant qu'hôtes de la soirée, les paroissiens de Saint-Joachim ont accueilli les membres de *St. Paul's* ainsi que des membres d'autres églises chrétiennes de la région, qui se sont joints à eux pour la célébration.

Le pasteur Terry Gudmundson de *St. Paul's* a parlé chaleureusement de

l'œcuménisme, réitérant que ce genre de rencontre est une excellente façon de renforcer les points communs entre nos communautés chrétiennes. C'est ensuite à nous tous de travailler ensemble au service du Christ. Nos actions et les choix que nous faisons ont la capacité de porter fruit de façon incroyable à travers la région.

Les témoignages reçus à la suite de cette soirée se sont avérés très positifs. Les membres des différentes communautés chrétiennes participant pour la première fois ont été étonnés de l'ambiance de la soirée et nous ont

assuré du besoin de ce genre de service dans la région. Ils ont noté l'importance de continuer cette belle initiative et ont manifesté un intérêt à ce que leur église participe à la prochaine célébration.

Une rencontre à la salle communautaire a suivi, où les gens ont partagé un café et un goûter dans une ambiance de fraternité. Un gros merci au comité organisateur ainsi qu'à tous les participants qui sont venus en grand nombre et ont fait de cette soirée un franc succès.

**François Grenier
La Broquerie**